

Anfrage der SPD-Fraktion
zur Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 12. November 2018

Online-Anmeldung für einen Platz in einer Tageseinrichtung für Kinder

Das neue Online-Anmeldeverfahren für KiTa-Plätze ist ein wichtiger Schritt im Rahmen der Digitalisierung, um Verwaltungsabläufe bürgerfreundlicher und praxistauglich zu gestalten. Vielen Erziehungsberechtigten blieb im vergangenen Jahr erstmalig der Gang durch zahlreiche Kindertageseinrichtungen erspart. Zugleich müssen die Einrichtungen keine eigenen Anmeldungen mehr annehmen und auswerten. Doppelanmeldungen werden durch das Verfahren verhindert.

Vor dem Hintergrund einer ersten Bilanz bittet die SPD-Fraktion um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie bewertet die Verwaltung das Verfahren in der Praxis? Wo gab es Probleme? An welchen Stellen sieht die Verwaltung noch Nachbesserungsbedarf?
2. Wie viele Erziehungsberechtigte haben bisher das Online-Verfahren genutzt? Wie viele Plätze wurden vermittelt?
3. Wann erhalten Erziehungsberechtigte eine Rückmeldung über die Zuweisung eines KiTa-Platzes?
4. Wie oft konnte ein Platz in einer der angegebenen Wunscheinrichtungen vermittelt werden? Was passiert, wenn kein Platz in einer der Wunscheinrichtungen vermittelt werden kann?
5. Nach welchen Kriterien erfolgt die Platzvergabe? Sollten sich Erziehungsberechtigte in ihren Wunscheinrichtungen einen Überblick hinsichtlich des vorhandenen Angebotes verschaffen?
6. Was passiert bei einem Umzug bzw. einer Änderung des Bedarfs während eines laufenden Online-Verfahrens?

